
安居樂業，為每人積極追求的目標，深水

埗南昌北區議員、民建聯立法會議員鄭泳舜

過去14年在當區的服務，亦是以此為目

標，冀為街坊營造安樂窩。他在任期間，曾

經一年內協助街坊成立了200多個業主立案法團，以更好地處理大廈管理和

樓宇更新工作，並一直在推動「舊樓四寶」等。不過，逾半年的黑暴為這個

安樂窩帶來風雨，不少人都憂心未來如何，鄭泳舜坦言，目前最希望就是止

暴制亂，讓社區回復平靜，才能推行其他計劃。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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獻力舊樓復修 用心築安樂窩
鄭泳舜嘆深水埗遭黑魔破壞 盼速止暴回復安寧

鄭泳舜接受香港文匯報專訪時提到，深水
埗就是自己的家，過去14年，與街坊

一起努力，從一磚一瓦到樓宇復修、社區重
建等大型項目，均是大家的心血。
不過，過去半年，區內發生了多宗暴力衝
擊事件，區內多支交通燈受到破壞、港鐵站
被燒。街坊周末周日不敢外出，走在街上又
擔心被襲擊，紛爭不絕，正常的生活受到很
大影響，大家感到人心惶惶。
鄭泳舜指出，落選至今，不少人曾問他

「未來如何」，他坦言，現時自己的家、自
己的社區已遭大肆破壞，在此情況下，就算
有什麼建議或構思，也難以落實推行，若單
談5年或10年大計，未免有些「離地」，現
時最重要是讓社會回復平靜，和睦相處。

助成立逾200個業主立案法團
深水埗是一個老區，主要為基層市民。鄭
泳舜表示，街坊大部分都是日出而作，為兩
餐奔馳，目的就想建設一個安樂窩。他希望
社會盡快回復安寧，並讓街坊的居住環境舒
服，因此樓宇維修及成立業主立案法團等工
作十分重要。他曾經一年內協助街坊成立了
200多個業主立案法團，也試過一晚出席3個
法團會議。他解釋，有了業主立案法團，對
大廈管理及參與樓宇更新大行動計劃，就會
更有系統及規管，資源亦可更有效地運用。
此外，改善劏房戶居住擠迫問題，鄭泳舜
也下了不少工夫。現時，區內已有3個過渡

性房屋計劃，是改善街坊的居住問題的一個
好開始。
鄭泳舜認為，隨着外圍環境的改變，街坊

對生活質素的期望也不斷提高，過去的工
作，只能視為「基本盤」，尚有很多需要處
理的工作，包括推動「舊樓四寶」，即有維
修、改善升降機、消防設施及長者自住維
修，絕對不能馬虎。
其他社區需要方面，深水埗區議會保良局

石硤尾社區服務中心早前開幕，為居民提供
平價社區飯堂，中、西醫療及物理治療等。
鄭泳舜說，看着社區不斷進步、改善，也是
推動自己繼續前進的動力。

為社區奉獻了14年的光
陰，雖然是次選舉失利，
鄭泳舜以堅定的語氣表
示，自己是一名傳統的潮
州人，極之重視家庭，自

己在深水埗出生、成長、結婚、生
子，深水埗就是他的家，無論外在形
勢如何差，他也不會放棄，仍然會以
不同的形式守護這片家園，亦是對街
坊的承諾。
鄭泳舜表示，今次區議會選舉，建制
派面對前所未有的困難，義工飽受黑暴
威脅，仍然與自己一起面對，幸街坊一
直不離不棄，這份情義無法衡量與比

較，雖然輸了區議會議席，但自己會在
立法會的平台，為街坊搞好這個家園。

初落區稚氣 團火一直無熄
回想起在這區服務的最初，鄭泳舜

說，自己在前黨主席曾鈺成安排下，
開始在深水埗南昌北擔任社區幹事一
職。該區有一個特色，就是有很多排
檔。當時人生路不熟的他，每天在街
口開街站，與排檔營業的時間相近。
由於自己只得26歲，又剛大學畢業兩
年左右，一臉稚氣，有些街坊覺得
「呢個𡃁 仔，唔去玩，日日磨喺區入
面，應該捱唔到好耐就會走」。不

過，事實證明，該名每天一起開檔收
檔的小伙子，心中這團火一直沒有熄
滅，年終無休地留在社區服務街坊。
日子漸長後，鄭泳舜有時收檔更會與
排檔街坊一起打邊爐，「烚烚下，談
社區事。」
14年的感情，大家恍如一家人，鄭泳

舜指，謝票期間，很多街坊都抱着他
哭，為他輸掉感到不值。他坦言，自己
也不知如何安慰對方，只能向他們說︰
「對不起，令大家失望，但保證阿舜不
會走，大家可以放心，無論什麼位置，
也會努力服務大家，仍然可以找到阿
舜！」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「無論什麼位置，仍可找到阿舜！」
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泛暴派過去半年靠「反
送中」製造恐慌發圍，但
事實上自己都會北上。不
過，部分泛暴派區議員日
前特登「送中」送上門，

結果內地唔畀佢哋入境，所謂「一講政
治就會被『送中』」嘅謊言又不攻自
破，佢哋竟然又轉劇本話係「政治打
壓」。有網民都忍唔住揶揄︰「不認同
中國的人，原來自動『送中』，送上門

也入唔到境。」
泛暴派葵青區區議員周偉雄上星期

三喺facebook出post，話自己打算同
家人從深圳灣過關去廣州，準備出席
佢舅母嘅喪禮，但喺過內地海關自助
通道時，「高級公安話，我入境會扣
（構）成國家危險」，因此不准入
境，仲安排佢跟隨香港入境處職員返
香港。佢聲稱︰「連我這個『獨立和
理非』都被限制入境，究竟中央政府

想香港人有國家認同感，定係想所有
香港人都反抗這個政權呢？」
原來唔止周偉雄一個想返內地㗎，泛

暴派東區區議員古桂耀噚日亦開post聲
稱佢「想去肇慶還神」，但都過唔到
關，俾人遣返香港。佢隨即就話︰「各
位現任及候任區議員，相信都不能入境
返大陸！相信有黑名單在全國關口！」
真係一個人代表晒所有現任同候任區議
員嘞，但佢似乎唔記得咗佢班做緊區議

員嘅「民主派」同路人，以前都好鍾意
搞啲內地旅行團帶街坊玩㗎。
「民主動力」亦即時撲出嚟抽水，

話對事件極度憤怒，對呢啲「政治打
壓」予以「嚴厲抗議及譴責」喎，仲
要求中聯辦、國務院港澳辦同特首林
鄭月娥要畀個「解釋」佢哋。
網民「Fion Lam 」就話︰「古議員完

美示範『反送中』的行為是多×餘的，因
為不認同中國（內地）的人，原來自動
『送中』，送上門也入唔到境。」
「Alex Lee」就反問︰「支持『反送

中』，所以遣返啊，不是很正常麼？
『反送中』了，現在不把你『送中』不
是正和（合）君意麼？有什麼好抱怨的
呢？」「趙怡」接住講︰「送他一句，
自己做了什麼，心裡沒點數嗎？」
「Wei Yan 」就搞笑回應古桂耀︰

「做的那些有損中國的缺德事，還想來
我們這裡還神？咋想的？小心神仙劈
你。」
對於「民主動力」對香港亂局粒聲唔
出，但就要求中聯辦、港澳辦、特首回
應，「Chia Wei」就反問︰「暴徒打
人就沒有看你們抗議？」

■香港文匯報記者 郭家好

(3
��

煽暴派靠搞亂香港「發大財」，喺
今次區議會選舉大勝，但似乎佢哋就
唔想同「手足」分享「勞動成果」，
正當一啲暴徒以為自己可以搲返個議
員助理做時，原來啲新科區議員就諗
住剝削員工。其中，東區筲箕灣候任
區議員梁詠詩就要求議助每個星期返
足54個鐘，引起網上罵聲一片。工黨
主席郭永健都睇唔過眼開post公審，
但就講咗令人同樣噴飯嘅說話︰「你
明文寫清楚工時54小時，同你寫工時
44小時，然後工作時間彈性安排係好
唔同。」翻譯返人話，即係要OT唔
使見工時講？呢啲勞工界代表真係令
人心寒。

梁詠詩今個月初就曾經喺勞工處登
招聘廣告，話請「社區發展助理」，
1.4萬到2萬蚊嘅人工，要人哋處理居
民求助、統籌社區活動、製作文宣、
文書處理，仲要外勤。其他要求仲有
兩年經驗，要識中英文，識P圖、剪
片優先。雖然佢好似好貼心咁提供
「生日假」一日，但就要人每星期返6
天，每日9個鐘，即係每星期要做54
句鐘。

識P圖要剪片 周返54句鐘
睇到咁苛刻嘅要求，真係嚇到班

「手足」口擘擘。網民「Chun Y
Ivan Lo」就指出︰「6天工作，每天9
小時。超左（咗）工會建議每周44
（小時）。」梁詠詩就回覆聲稱可以
到時再傾，又話「幫到手嘅我錫都錫
唔切，會想盡方法留住幫到自己嘅
人。」不過，「Tang Chunfung」就
揶揄︰「係咁架（㗎）啦，爭取標準

工時還爭取，做就第二壇啦。」
郭永健都喺 fb撲出嚟公審梁詠詩

話︰「每周工時54小時，不可接受！
即使當每天有一小時午飯時間，每周
工時仍然是48小時！」

郭永健播歪理「籲」走罅OT
郭永健繼續話︰「我諗大家都仲未

搞得明，你明文寫清楚工時54小時，
同你寫工時44小時，然後工作時間彈
性安排係好唔同。對從政者要給予基
本的勞工待遇，呢個要求唔係咁過份
（分）吧？」乜同你講完一個星期做
44個鐘，結果又「彈性安排」工作時
間，咁樣叫「基本勞工待遇」咩？呢
個工黨主席真係顛覆唔少打工仔嘅觀
念嘞。
不過，郭永健嘅人氣明顯不及梁詠

詩，所以佢個公審post得幾個留言，
但竟然真係「剃人頭者，人亦剃其
頭 」 咁 俾 人 鬧 返 轉 頭 ， 「Wing

Chung Chan」話︰「又狙擊同路人，
你仲衰過啲『熱狗』。大家有名有姓
有contact（聯繫），你地（哋）啲左
膠有必要公開批鬥咩？你有黨有資
源，有冇考慮過多啲幫忙少啲批鬥？
未上任已經俾人批到變無良，跟住4
年點做呀？你唔好淨係喺度攞光環，
做下正經嘢好冇？」
唔使望啦，又係煽暴派話「不割

席、不分化」嘅，公審同路人俾人鬧
好正常啫。

■香港文匯報記者 黃書蘭、甘瑜

香港文匯報訊（記者 文森）沙田（沙角）
泛暴派區議員陳兆陽在未經證實下，就肆意散
播謠言中傷警員，煽動仇警情緒。話說，前日
有街坊在沙角邨沙燕樓走廊，發現一把疑似手
槍連槍袋懸掛在鐵欄上，陳兆陽隨即將矛頭指
向警隊，誣衊警員把佩槍掛在欄杆上，還「老
屈」警方製造白色恐怖，意圖散播假消息煽動
市民憎恨警隊。警察公共關係科高級警司（媒
體聯絡及傳訊）江永祥昨日澄清，警方前晚接
獲保安員報案，指有住客在走廊看到疑似手
槍，到場後證實是氣槍，更在現場搜獲彈匣，
強調警員視佩槍如命，不可能故意擺放佩槍在
鐵欄上。
網上流傳，前晚有一把懷疑手槍連槍袋懸掛

於沙角邨沙燕樓的走廊鐵欄上，從網上照片可
見，一個黑色槍袋懸掛於綠色鐵欄上，槍袋內
有一把疑似手槍，相中附有說明文字，稱有可
疑人物經過後約15分鐘，便發現「有把真槍
喺度」。

誣稱警員曾鬼祟入樓
陳兆陽稱，前晚11時許接獲街坊求助，稱
沙燕樓6樓有懷疑槍支吊在走廊鐵欄上，遂向
房屋署及大廈保安查詢，職員向他表示，警方
於晚上約8時27分檢走。他表示，沙角邨不時
有可疑人上樓推銷洗窗服務及賣戒煙廣告，
「但掛槍真係第一次」，並含沙射影說有街坊
前晚八九時曾目睹3名軍裝警員進入沙燕樓，

又認為警員行蹤鬼祟。
他更在facebook發帖指，「根據沙角保安消息：該把

手槍曾懸掛在沙燕樓6樓，並於昨晚8時27分遭警員拿
走。本人在此強烈譴責警方製造恐慌！！！」
警方隨即在facebook發文表示，警方接獲沙角邨保安

員報案，指發現懷疑槍械，警方到場後證實為一支氣
槍，並指出，「別有用心的人用假消息去煽動市民憎恨
警隊，分化警民關係，影響執法效率。」

江Sir：視槍如命點會掛欄？
江永祥昨日在警方例行記者會中澄清，有謠言指有警

員前晚在沙田沙角邨將一支「真槍」掛在後樓梯欄杆，
是別有用心者的惡意中傷和陰謀，「我想像唔到，我同
事視之為生命嘅佩槍點會掛喺欄杆？」江永祥指出，該
氣槍不屬於警方，如果有人想利用氣槍製造公眾恐慌，
「佢要記住後果自負，調查到必作拘捕。」
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聘議助擺明剝削 梁詠詩被同道公審
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「自動送中」被遣返 泛暴派反咬「政治打壓」

■陳兆陽誣警真槍掛屋邨欄杆。 fb截圖

■梁詠詩要求議助十八般武藝樣樣
精。 fb截圖

■古桂耀發文呻無法入境。 fb截圖 ■周偉雄借題攻擊政府。 fb截圖

■■鄭泳舜盼盡速止暴制亂鄭泳舜盼盡速止暴制亂，，讓社區回讓社區回
復平靜復平靜。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■鄭泳舜落選後繼續謝票和服務街坊。
受訪者供圖


